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VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

embuka	lagi	keran	ekspor	pasir	laut	bak	mengulang	mimpi	buruk	rakyat	khususnya	masyarakat	pesisir.	Hingga	20	Mtahun	setelah	dihentikan,	nelayan	masih	merasakan	dampak	kerusakan	lingkungan	akibat	tambang	pasir	laut.	

Tapi	 tampaknya	 itu	 tak	menjadi	pertimbangan	penting	pemerintah.	Buktinya,	Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	

kembali	membuka	ekspor	pasir	laut	melalui	Peraturan	Pemerintah	(PP)	Nomor	26	Tahun	2023	tentang	Pengelolaan	Hasil	

Sedimentasi	di	Laut.	Beleid	itu	diundangkan	pada	15	Mei	2023.	Protes	dan	kecaman	pun	mengalir,	Mantan	Menteri	Kelautan	

dan	Perikanan	Susi	Pudjiastuti	hingga	pegiat	lingkungan	satu	suara,	minta	aturan	itu	dibatalkan.	Kementerian	Kelautan	dan	

Perikanan	 membantah	 soal	 pembukaan	 kembali	 ekspor	 pasir	 laut.	 PP	 ini	 diklaim	 bukan	 rezim	 penambangan,	 tapi	

pembersihan	sedimentasi	dengan	kedepankan	aspek	ekologi.

(Baca	Hal	11)

KERAN EKSPOR PASIR LAUT 
DIBUKA LAGI USAI 20 TAHUN DILARANG

- Surat Keputusan Bersama (SKB) antara Menteri 
Perindustrian dan Perdagangan, Menteri Kelautan dan 
Perikanan dan Menteri Negara Lingkungan Hidup 
N o m o r  8 9 / M P P / K e p / 2 / 2 0 0 2 ,  N o m o r 
SKB.07/MEN/2/2002, dan Nomor 01/MENLH/2/2002 
tentang Penghentian Sementara Ekspor Pasir Laut.  
-----------------------------------------------------------------
-  S u ra t  Ke p u t u s a n  ( S K )  M e n p e r i n d a g  N o 
117/MPP/Kep/2/2003 tentang Penghentian 
Sementara Ekspor Pasir Laut. 

ATURAN YANG MELARANG

- Dalam SK itu disebutkan alasan pelarangan ekspor untuk mencegah 
kerusakan lingkungan berupa tenggelamnya pulau-pulau kecil. Sebab 
saat itu sejumlah pulau kecil di sekitar daerah terluar dari batas 
wilayah Indonesia di Kepulauan Riau tenggelam akibat penambangan 
pasir. 
-----------------------------------------------------------------------------------------
- Alasan lainnya, yaitu belum diselesaikannya batas wilayah laut antara 
Indonesia dan Singapura. Sementara proyek reklamasi di Singapura 
yang mendapatkan bahan bakunya dari pasir laut perairan Riau pun 
dikhawatirkan mempengaruhi batas wilayah antara kedua negara.

ALASAN PELARANGAN: 

- Ekspor sepanjang kebutuhan dalam negeri terpenuhi dan sesuai 
dengan ketentuan peraturan perundang-undangan," tulis di aturan 
pasal 9 nomor 2 huruf d.
-----------------------------------------------------------------------------------------
- Pemanfaatan hasil sedimentasi di laut untuk ekspor sebagaimana 
dimaksud dalam Pasal 9 ayat (2) huruf d wajib mendapatkan perizinan 
berusaha untuk menunjang kegiatan usaha di bidang ekspor dari 
menteri yang menyelenggarakan urusan pemerintahan di bidang 
perdagangan," tulis pasal 15 nomor 4.

ATURAN YANG MENGIZINKAN

PAYUNG 
HUKUM EKSPOR 
PASIR LAUT

Peraturan	 Pemerintah	 (PP)	 Nomor	 26	 Tahun	 2023	 tentang	
Pengelolaan	Hasil	Sedimentasi	di	Laut.	

RAMAI-RAMAI MENOLAK

“Semoga keputusan ini dibatalkan. Kerugian lingkungan akan jauh lebih besar. Climate change 
sudah terasakan dan berdampak. Jangan lah diperparah dengan penambangan pasir laut.”

Susi Pudjiastuti
Menteri	Kelautan	dan	Perikanan	periode	2014-2019

 "Kami berharap, keputusan ini dapat ditinjau kembali karena berdampak besar terhadap 
kerusakan lingkungan. Akibatnya bisa berdampak lebih luas terhadap banyak sektor. Ini 
sungguh sangat berbahaya." 

Syarief Hasan
Wakil	Ketua	MPR

"Soal kepentingan pendanaan sejumlah kelompok usaha di Pemilu 2024, 
akan terjawab pada perizinan-perizinan yang akan aktif melakukan aktivitas ini." 

Boy Jerry Even Sembiring 
Direktur	Eksekutif	Daerah	Walhi	Riau

“Contoh tantangan terbesar evidence-based policy (kebijakan berbasis bukti), siapa pun yang 
meng-advice presiden membuat kebijakan ini, kalau tidak seriously ill-informed (kurang 
informasi), ya punya kepentingan pribadi, atau keduanya."

Yanuar Nugroho
Koordinator	Tim	Ahli	Sekretariat	Nasional	SDGs

Goverment (Hal.2) 
Vietnam Pangkas 

Ekspor Beras 
hingga 44%, 
Amankah Stok 

Indonesia?

Foto	:	
Xinhua
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JAKARTA- Salah satu negara pemasok 
beras Indonesia, Vietnam berencana 
akan memangkas kuota ekspor beras 
menjadi 4 juta ton per tahun pada 
tahun 2030. Untuk diketahui, Vietnam 
merupakan pengekspor beras ter-
besar ketiga di dunia, setelah India dan 
Thailand.

Tahun 2022 lalu, Vietnam meng-
ekspor 7,1 juta ton beras. Salah satu 
pembel i  beras  Vietnam adalah 
Indonesia, meski bukan jadi importir 
terbesar. Di mana, BPS mencatat, pada 
Januari 2023, impor beras RI dari 
Vietnam mencapai 78,79 juta kilogram 
atau naik 31.418,9% secara tahunan. 

Menanggapi hal tersebut, Sekretaris 
Perusahaan Perum Bulog Awaludin 
Iqbal mengatakan, impor hanyalah 
salah satu alternatif sumber untuk 
memenuhi cadangan beras pemerintah 
(CBP). Seperti diketahui, Bulog sejak 
awal tahun 2022 lalu tengah men-
jalankan penugasan impor beras 
untuk menambah stok pemerintah 
(CBP). Salah satu asal impor adalah 
Vietnam.

"Impor hanyalah salah satu 
alternatif sumber untuk memenuhi 
C B P.  S u m b e r  u t a m a  C B P  te t a p 
produksi beras dalam negeri, yang 
sampai saat ini Bulog tetap melakukan 
penyerapan,"  kata  Iqbal ,  Senin 
(29/5/2023).

Iqbal mengatakan, selain Vietnam 
masih ada beberapa negara lain yang 
bisa menjadi alternatif asal impor 
beras, yakni seperti Thailand, India, 

dan Pakistan."Sama seperti di sini, 
n e g a r a - n e g a r a  p r o d u s e n  d a n 
eksportir beras dunia kan menghadapi 
soal cuaca dan iklim yang buruk dan 
nggak mudah diantisipasi. Langkah 
Vietnam itu sebagai bagian memasti-
kan pemenuhan kebutuhan domestik, 
baru ekspor," terangnya.

Di sisi lain, dia menambahkan, 
rencana Vietnam itu masih akan 
diterapkan tahun 2030.  Dalam 
prosesnya, kata dia, ada banyak faktor 
yang akan mempengaruhi kebijakan, 
termasuk keputusan Vietnam ter-
sebut. "(Rencana tersebut) baru mau 
dilakukan 2030, masih lama. Dalam 
perjalanan ke 2030 bisa saja berubah 
kebijakan. Dinamika dan geopolitik 
pangan amat dinamis," cetus Khudori.

Diketahui, Vietnam berencana 
memotong ekspor beras sebesar 44 
persen menjadi 4 juta ton pada 2030 
demi memenuhi pasokan dalam 
negeri. Angka itu jauh lebih rendah 
dari kuota ekspor beras 2022 yang 
mencapai 7,1 juta ton.

Dilansir Reuters, Senin (29/5), 
keputusan tersebut diambil untuk 
memastikan ketahanan pangan dalam 
negeri, melindungi lingkungan, dan 
beradaptasi dengan perubahan iklim. 
Vietnam sendiri merupakan negara 
pengekspor beras terbesar ketiga di 
dunia setelah India dan Thailand. 
" L a n g k a h  t e r s e b u t  u n t u k  m e -
ningkatkan ekspor beras berkualitas 
tinggi, memastikan ketahanan pangan 
dalam negeri, melindungi lingkungan 

dan beradaptasi dengan perubahan 
iklim,” demikian kutipan dokumen 
pemerintah Vietnam pada 26 Mei 
2023.

Dengan pemotongan kuota ekspor 
tersebut, Vietnam diperkirakan akan 
kehilangan pendapatan dari ekspor 
beras sebesar USD 2,62 miliar per 
tahun pada 2030. Pendapatan itu 
turun dari USD 3,45 miliar dari tahun 
2022.

Mentan	Klaim	Aman
Terpisah,  Menteri  Pertanian 

Syahrul Yasin Limpo buka suara soal 
rencana Vietnam melakukan pem-
batasan ekspor beras. Dia menjamin 
tidak ada masalah bila Vietnam mau 
mengurangi ekspor, apalagi kalau hal 
itu dilakukan sekarang.

Menurutnya sejauh ini produksi 
beras di Indonesia sudah mencukupi. 
Di sisi lain, beberapa waktu lalu baru 
saja pemerintah melakukan impor 
beras untuk melakukan pemenuhan 
pasokan.Syahrul menegaskan sejauh 
ini Indonesia punya cukup banyak 
beras. Dia menyinggung data BPS, 
namun tak memaparkan data yang 
mana dan berapa jumlahnya.

"Beras kita cukup banyak. Coba 
lihat data BPS. Kita for stock-nya juga 
cukup dan kemarin juga sudah ada 
yang masuk," ungkap Syahrul ditemui 
di Kawasan Istana Kepresidenan, 
Jakarta Pusat, Senin (29/5/2023). 
"Lihat data, masak nggak percaya hari 
begini sama data," tegasnya.

Dia kembali memaparkan sudah 
ada data yang dipakai Kementerian 
Pertanian untuk meningkatkan 
akurasi pengambilan keputusan. 
Mulai dari data BPS, data standing 
crop dari satelit, dan laporan manual 
dari daerah."Semua menunjukkan hal 
yang sangat positif, kita pakai data 
paling rendah itu di BPS," papar 
Syahrul.

Berdasarkan data-data yang dia 
klaim sudah sangat bagus itu, Syahrul 
menyatakan Indonesia tidak akan 
bermasalah bila Vietnam mengurangi 
ekspor beras. Pasalnya, di Indonesia 
beras dirasa sangat cukup."Iya lah 
(nggak ada masalah). Kalau cukup 
makananmu mau beli lagi? Untuk apa," 
pungkas Syahrul.

Di tempat yang sama Menteri 
Perdagangan Zulkifli Hasan juga 

s e m p a t  d i t a n y a i  s o a l  d a m p a k 
kebijakan Vietnam yang mengurangi 
ekspor beras. Namun, dia tak mau 
menjawabnya. "Kita hari ini bahas 
inflasi dulu," katanya.

Sebelumnya, Vietnam mengatakan 
akan mendiversifikasi pasar ekspor 
beras untuk mengurangi keter-
gantungannya pada negara mana pun. 
Filipina telah lama menjadi pengimpor 
beras terbesar di Vietnam, menyumbang 
45 persen dari pengirimannya tahun 
lalu.

Menurut data bea cukai Vietnam, 
ekspor beras dari negara tersebut 
dalam empat bulan pertama tahun ini 
n a i k  4 0 , 7  p e r s e n  d a r i  t a h u n 
sebelumnya menjadi 2,9 juta ton. 
Indonesia dan Filipina menjadi negara 
langganan yang membeli beras dari 
Vietnam.

Sebelumnya, pada akhir 2022 dan 
awal 2023 Indonesia mengimpor 500 
ribu ton beras yang didatangkan dari 
Thailand, Vietnam, Pakistan, dan India. 
Impor tersebut dilakukan untuk 
memenuhi stok cadangan beras 
pemerintah di Perum Bulog.

Pada 2025, 60 persen ekspor beras 
Vietnam akan dikirim ke pasar Asia, 22 
persen ke Afrika, 7 persen ke pasar 
Amerika, 4 persen ke Timur Tengah 
dan 3 persen ke Eropa. Sementara 
pada 2030, pasar Asia akan mencapai 
55 persen dan Eropa 5 persen. 
“Vietnam akan berusaha untuk me-
ningkatkan pengiriman beras ke pasar 
yang memiliki permintaan tinggi 
untuk biji-bijian berkualitas dan pasar 
yang telah ditandatangani perjanjian 
perdagangan bebasnya dengan 
Vietnam,” kata dokumen itu.

Vietnam juga akan berusaha untuk 
m e m o t o n g  r e s i d u  p r o d u k 
perlindungan tanaman termasuk 
pestisida dalam berasnya. Asosiasi 
Pangan Vietnam, yang mewakili 
pengolah dan pengekspor beras, tidak 
segera menanggapi permintaan 
komentar.Pemerintah mengatakan 
Vietnam akan fokus pada produksi 
beras berkualitas tinggi, harum, dan 
beras ketan. Hal ini dilakukan sambil 
mengurangi produksi biji-bijian 
berkualitas rendah hingga 15 persen 
dari total produksi pada tahun 2025 
dan menjadi 10 persen pada tahun 
2030.(wid,rtr,rls,kum/dya)

Ilustrasi)	Pekerja	sedang	menurunkan	beras	impor	dari	kapal.	(dok.ant)

Vietnam Pangkas Ekspor Beras 
hingga 44%, Amankah Stok Indonesia?

PRODUKSI BERAS 
INDONESIA (2018-2022)

2018 2019 2020 2021 2022

33.942.864,8

31.540.522

31.496.746,88

31.356.017
31.313.034,46

(Nilai/Ton)

NEGARA ASAL IMPOR BERAS 
TERBESAR INDONESIA

(Januari-November 2022) (Nilai/Ton)

India Pakistan Thailand Vietnam
Negara
Lainnya

157.970

68.720
51.580

44.340
3.850

JUMLAH PENYERAPAN/STOK 
BERAS OLEH PERUM BULOG 

2019 2020 2021 2022* 2023**

1.256.507

(2018-2023) (Nilai/Ton)

1.216.3111.201.264

900.802

143.000

*)	Jan-Nov	2022	
**)	Jan-Apr	2023
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JAKARTA- Media sosial (Medsos) 
tampaknya makin menjadi pilihan 
'senjata' kampanye partai politik. Para 
peserta Pemilu 2024 pun bakal 
diizinkan memiliki 20 akun media 
sosial untuk kampanye di setiap jenis 
m e d i a  s o s i a l .  J u m l a h  i t u  n a i k 
dibanding sebelumnya, yakni 10 akun.

"Isu strategis dari PKPU ini terkait 
dengan jumlah akun media sosial 
u n t u k  m a s a  k a m p a n y e .  P a d a 
peraturan KPU sebelumnya, itu kami 
membuka ruang paling banyak 10 
akun untuk setiap jenis aplikasi," kata 
Komisioner KPU RI August Melasz di 
rapat dengar pendapat (RDP) bersama 
Komisi II DPR RI, Senin (29/5/2023). 
"Untuk perancangan peraturan yang 
kami ajukan saat ini kami perbanyak 
dua kali lipat menjadi 20 akun untuk 
setiap jenis aplikasi," sambungnya.

August mengatakan akun-akun 
tersebut harus ditutup saat masa 
ka m p a nye  b e ra k h i r.  D i a  m e m -
bandingkannya dengan pengalaman 
pada pemilu 2019."Ini berdasarkan 
pengalaman Pemilu tahun 2019 lalu, 
pada berakhirnya masa kampanye 
ternyata masih banyak akun media 
sosial yang aktif pada masa tenang," 

ujarnya.
Sementara terkait soal sumbangan 

dana kampanye berbentuk uang 
elektronik atau e-money,

Ketua Divisi Teknis Penyeleng-
garaan Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
Idham Holik  memberi penjelasan. 
“Pada pemilu sebelumnya belum 
diatur. Kita melihat perkembangan 
teknologi  yang mengakibatkan 
munculnya jenis sumbangan dalam 
bentuk uang elektronik, misalnya hari 
ini ada namanya e-wallet, e-money,” 
kata Idham. 

“Uang tersebut bisa jadi tidak 
menggunakan jenis rekening. Masya-
rakat Indonesia semakin familiar 
dengan penggunaan uang elektronik 
tersebut. Oleh karena itu, menjadi 
penting bagi KPU untuk mengaturnya,” 
sambungnya.

Sesuai UU Nomor 7 Tahun 2017, 
sumbangan dalam bentuk uang wajib 
disetorkan ke dalam Rekening Khusus 
Dana Kampanye (RKDK). Dalam hal 
ini, sumbangan dalam bentuk uang 
elektronik wajib masuk ke dalam 
RKDK terlebih dahulu sebelum 
digunakan.“Sebelum melakukan refill 
e - m o n ey,  u a n g  te r s e b u t  h a r u s 

dimasukkan ke RKDK,” tutur Idham.
Sebelumnya, Idham telah me-

nyebut soal pengaturan sumbangan 
dalam bentuk e-money untuk kam-
panye. Menurutnya, ada tantangan 
tersendiri dalam pengaturan dan 
pengawasan.Pasalnya, uang elektronik 
dapat dikirimkan tanpa seseorang 
memiliki nomor rekening sehingga 
menyulitkan pengawasannya.

Idham juga mengimbau kepada 
masyarakat yang hendak memberikan 
sumbangan dana kampanye, agar 
memperhatikan sumbernya, karena 
akan diawasi oleh Pusat Pelaporan dan 
Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) 
dan Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK).

Rumor	Rekrutmen	KPU-Bawaslu	
Daerah	Transaksional

Dalam rapat tersebut ,  Ketua 
Komisi II DPR Ahmad Doli Kurnia 
mengatakan dirinya mendapat banyak 
aduan soal proses rekrutmen anggota 
KPU dan Bawaslu di daerah. Doli 
meminta KPU RI dan Bawaslu RI untuk 
berhati-hati.

"Saya mau menyampaikan satu hal 
ya, mengingatkan kita semua saya 
mendapatkan banyak masukan, 
banyak informasi, banyak rumor ini 
terkait dengan rekrutmen komisioner, 
baik KPU maupun Bawaslu di provinsi, 
kabupaten, kota," kata Doli dalam 
rapat dengar pendapat (RDP) Komisi 
II DPR dengan Kemendagri, KPU, 
Bawaslu dan DKPP di ruang rapat 
Ko m i s i  I I  D P R ,  J a k a r t a ,  S e n i n 
(29/5/2023).

Doli mengatakan salah satunya 
ialah isu ada transaksi di dalam proses 
rekrutmen anggota KPU serta Bawaslu 
di daerah. Dia mengatakan hal itu tak 
boleh terjadi.

"Isunya macam-macam, saya 
berusaha itu tidak percaya, tetapi saya 
mau ingatkan kepada saudara-
saudara KPU RI dan Bawaslu RI hati-
hati. Saya berusaha tidak percaya 

tetapi rasa-rasanya kalau tidak 
diingatkan itu malah makin terus 
menerus terjadi," ujar Doli.

"Kalau kata bapak dan ibu-ibu 
sekalian merekrut itu berdasarkan 
karena kolega, teman-teman segala 
macam mungkin masih bisa kita 
tolerir, tapi kalau pilihan saudara 
sekalian karena adanya transaksional, 
saya kira bangsa ini nggak akan 
maafkan saudara-saudara sekalian," 
sambungnya.

Doli meminta DKPP mencermati 
hal ini. Dia meminta masyarakat yang 
mengetahui atau mengalami hal 
tersebut untuk mengadukan ke Komisi 
II  DPR."Jadi saya mengingatkan 
terutama DKPP ini kita harus cermati. 
Ini forum terbuka ada live streaming 
kalau ada orang-orang yang merasa 
melihat kejadian-kejadian begitu, 
Komisi II siap membuka diri kalau ada 
yang lapor. Supaya kita nggak ada 
ampun kalau soal gitu-gitu," ujarnya.

"Saya ingatkan kepada saudara 
Ketua, saudara Hasyim Ashyari, 
saudara Idham Khalik, saudara Pak 
Parsadaan Harahap, saudara Betty, 
saudara Sudrajat, saudara Agus, 
saudara Bagja, saudara Totok, Puadi, 
saudara Lolly. Saya atas nama teman-
teman mengingatkan hati-hati jangan 
sampai ketahuan, kalau ketahuan saya 
kira, ya lihat saja nanti," sambung Doli.

Menurut Doli, laporan semacam ini 
sudah terdengar sejak lama. Dia heran 
mengapa laporan itu tak berhenti 
hingga sekarang. Doli meminta KPU 
dan jajaran untuk bertindak jujur. Dia 
ingin Pemilu 2024 berjalan dengan 
lancar dan aman.

“Jadi di dalam kesempatan ini saya 
mau menyampaikan supaya berhati-
hati karena kita sudah bertekad dari 
awal untuk membuat Pemilu 2024, 
pemilu yang berwibawa dan bersih 
jangan sampai kita mau bersih, 
berharap masyarakatnya yang bersih 
tapi kita tidak bisa memberikan 
contoh yang baik kepada masyarakat," 
ujarnya.(wid,rls,ist/dya)

KPU Tambah Jatah Medsos 
Peserta Pemilu, Kini 20 Akun/Jenis

Petugas	Komisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	melakukan	verifikasi	administrasi	dokumen	persyaratan	
bakal	calon	anggota	DPR	untuk	Pemilu	tahun	2024	di	Hotel	Gran	Melia,	Jakarta,	Senin	(29/5/2023).	(ant)

PDIP

5 PARTAI DENGAN SURVEI ELEKTABILITAS 
TERTINGGI  VERSI POPULI CENTER

22% 17.5%

10%

6.6% 5.7%

Gerindra Golkar PKB Demokrat

(Periode	4	hingga	12	Mei	2023)

PDIP Gerindra Demokrat Golkar Nasdem

5 PARTAI DENGAN SURVEI ELEKTABILITAS 
TERTINGGI  VERSI LITBANG KOMPAS

(Periode	Mei	2023)

23.3% 18.6%

8% 7.3%
6.3%
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Harga Cabai Rawit Mulai “Pedas”

SURABAYA – Harga komoditas cabai di 
Jawa Timur belakangan ini mulai 
“pedas” atau beranjak naik setelah 
terpuruk pada bulan kemarin. Harga 
tertinggi di Jatim mencapai Rp 42.000 
per kilogram, sedangkan harga 
terendahnya di angka Rp 31.666 per 
kilogram..

Harga tersebut berdasarkan dari 
Berdasarkan data dari sistem informasi 
ketersediaan dan perkembangan bahan 
pokok (Siskaperbapo) Jawa Timur per 
Senin (29/5/2023). Dari data itu juga 
diketahui harga rata rata cabai ada 
pada Rp 35.922 per kilogram. 

Harga tersebut lebih tinggi jika 
dibandingkan dengan akhir bulan 
kemarin. Dari data Siskaperbapo Jatim 
per tanggal 30 April 2023 diketahui 
bahwa dari 38 data kabupaten/kota 
yang masuk harga rata-rata cabai di 
Jatim adalah Rp24.130, per kilogram. 
Harga tertinggi di Kabupaten Pamekasan 
Rp37.500, per kilogram dan harga 
terendah di  Kabupaten Malang 
Rp16.600 per kilogram. 

Sementara itu, harga cabai rawit di 
pasar tradisional Sumenep awal pekan 
ini diketahui mencapai Rp 38.000 per 
kilogram. Padahal pekan lalu masih Rp 
35.000 per kilogram. Sementara cabai 
merah besar justru mengalami 

penurunan harga. Semula Rp 35.000 
per kilogram, pekan ini turun menjadi 
Rp 32.000 per kilogram.

“Harga cabai memang fluktuatif. 
Hitungan naik turunnya harga bisa per 
hari, karena sangat dipengaruhi stok. 
Sekarang ini di beberapa sentra 
penghasil cabai belum masuk masa 
panen,” kata Kepala Bidang Per-
dagangan, Dinas Koperasi Usaha Kecil 
dan Menengah Perindustrian dan 
Perdagangan Sumenep, Noer Lisal 
Anbiyah, dikutip dari beritajatim.com, 
Senin (29/05/2023).

Sedangkan untuk harga telur, 
relatif stabil tinggi. Di pedagang, harga 
telur ayam ras berkisar antara Rp 
32.000 – Rp 33.000. Padahal biasanya 
harga telur ayam dalam kisaran Rp 
26.000 – Rp 28.000. “Kalau untuk telur, 
kenaikan harganya lebih disebabkan 
naiknya harga pakan ayam. Harga 
jagung naik, konsentrat naik. Ini yang 
menyebabkan harga telur susah untuk 
turun,” paparnya.

Komoditas lain yang harganya 
mengalami fluktuasi adalah bawang. 
Harga bawang merah pekan ini turun 
Rp 2.000 menjadi Rp 38.000 per 
kilogram, setelah pekan lalu harganya 
mencapai Rp 40.000 per kilogram. Hal 
yang sama juga terjadi untuk bawang 

putih. Harga bawang putih turun Rp 
1.000. Semula Rp 33.000, pekan ini 
menjadi Rp 32.000 per kilogram.

“Kalau untuk harga komoditas 
daging masih stabil. Daging sapi tetap 
Rp 120.000 per kilogram, daging ayam 
broiler Rp 38.000 per kilogram, dan 
daging ayam kampung Rp 90.000 per 
kilogram,” ujarnya.

Sementara harga minyak goreng 
kemasan 2 liter tetap Rp 40.000, dan 
minyak goreng curah Rp 16.000 per kg. 
“Harga gula pasir juga stabil Rp 13.500 
per kilogram,” terangnya.

Dinas Koperasi Usaha Kecil dan 
Menengah Perindustrian dan Per-
dagangan Sumenep secara rutin 
m e l a ku k a n  p e m a n t a u a n  h a r g a 
sembako di Pasar Anom baru sebagai 
pasar induk, dan Pasar Bangkal 
sebagai pembanding. 

Untuk diketahui, di Jatim setidak-
nya ada lima daerah yang menjadi 
penghasil cabai rawit terbesar di 
Indonesia. Melansir dari buku Statistik 
Indonesia 2023 yang diterbitkan oleh 
Badan Pusat Statistik (BPS) Indonesia, 
Jawa Timur pada tahun 2022 menjadi 
provinsi dengan produksi cabai rawit 
tertinggi yaitu sebesar 80.604 ton, 
disusul Jawa Tengah pada posisi kedua 
sebesar 23.475 ton.

Hal ini karena Jawa Timur me-
miliki daerah-daerah penghasil cabai 
rawit yang cukup besar. Berikut ini 
adalah lima daerah di Jawa Timur yang 
memproduksi cabai rawit terbesar 
dilansir dari buku Provinsi Jawa Timur 
Dalam Angka 2023 yang diterbitkan 
oleh Badan Pusat Statistik (BPS) 
Provinsi Jawa Timur.

Pertama adalah Banyuwangi, 
daerah di ujung timur pulau Jawa ini  
yang menjadi daerah dengan produksi 
cabai rawit tertinggi di Jawa Timur. 
Dilansir dari hotikultura. pertanian. 
g o . i d ,  B a ny uwa n g i  m e r u p a k a n 
penyuplai 80 persen kebutuhan cabai 
rawit di Jawa Timur. 

Pada tahun 2022, Kabupaten 
Banyuwangi bisa menghasilkan cabai 
rawit hingga 1.042.988 kuintal. Jumlah 
tersebut telah meroket secara drastis 
dari hasil sebelumnya pada 2021 yang 
hanya sebesar 169.059 kuintal. Se-
dangkan luas lahan panen di kabu-

paten ini sebesar 6.718 hektar.
Ke d u a  d i p e g a n g  k a b u p a t e n 

Malang, dimana Hasil panen cabai 
rawit di kabupaten ini mencapai 
874.337 kuintal. Jumlah ini meningkat 
dari  tahun sebelumnya sebesar 
836.625 kuintal. Kabupaten Malang 
memang menjadi salah satu daerah 
penghasil cabai rawit yang cukup 
tinggi setiap tahunya, bahkan paling 
tinggi di tahun 2021 lalu. Daerah 
penghasil cabai rawit terbesar di 
K a b u p a t e n  M a l a n g  b e r a d a  d i 
Kecamatan Poncokusumo.

Ketiga adalah Kabupaten Kediri 
dengan jumlah produksi cabai rawit 
sebesar 811.942 kuintal pada tahun 
2 0 2 2 .  S e d a n g k a n  p a d a  2 0 2 1 
Kabupaten Kediri mampu meng-
hasilkan cabai rawit sebesar 599.068 
kuintal. Dapat diketahui bahwa jumlah 
p r o d u k s i  t e r s e b u t  m e n g a l a m i 
peningkatan dari tahun 2021. Kota 
tahu ini juga menjadi salah satu daerah 
penghasil cabai rawit terbesar tahun 
sebelumnya. Di Kabupaten Kediri, 
kecamatan yang menghasilkan cabai 
rawit tertinggi pada tahun 2022 
adalah Kecamatan Puncu.

Daerah keempat penghasil cabai 
rawit terbesar di Jawa Timur adalah 
Kabupaten Sampang. Pada tahun 
2022, Kabupaten Sampang dapat 
menghasilkan cabai rawit sebesar 
491.112 kuintal dengan luas lahan 
panen mencapai 5.466 hektar. Jumlah 
tersebut lebih besar daripada tahun 
2021 yang hasil produksinya sebesar 
452.144 kuintal.

Dan yang kelima adalah Kabupaten 
Blitar, dimana pada tahun 2022 
menghasilkan cabai rawit sebesar 
446.746 kuintal. Sehingga termasuk 
dalam salah satu daerah penghasil 
cabai rawit terbesar kelima di Jawa 
Timur. Namun, jumlah tersebut telah 
mengalami penurunan yang cukup 
t inggi ,  pada tahun sebelumnya 
Kabupaten Blitar mampu menghasil-
kan cabai rawit sebesar 713.370 
kuintal, di mana jumlah ini adalah 
jumlah terbesar kedua pada tahun 
2021. Kabupaten ini memiliki luas 
lahan panen terbesar di Jawa Timur, 
bahkan lebih luas dari Banyuwangi 
y a i t u  s e b e s a r  1 0 . 3 0 0  h e k t a r. 
(lut/dya)

Rata-rata	harga	cabai	rawit	merah	di	pasar	tradisional	tercatat	Harga	tertinggi	di	Jatim	
mencapai	Rp	42.000	per	kilogram,	sedangkan	harga	terendahnya	di	angka	Rp	31.666	per	kilogram

10 KABUPATEN/KOTA DENGAN RATA RATA HARGA 
CABAI RAWIT DI JATIM TERTINGGI (29/5/2023)

Kota
Probolinggo

Kabupaten 
Pasuruan

Kabupaten 
Magetan

Kabupaten 
Bangkalan

Kabupaten 
Lamongan

Kabupaten 
Ngawi

Kota 
Madiun

Kabupaten 
Sumenep

Kabupaten 
Bojonegoro

Kota 
Batu

42.000
41.666

40.166 40.000 40.000 40.000
38.300 38.000 37.500 37.500



kan, pihaknya sangat prihatin dengan 
kasus yang menimpa peternak khusus- 
nya di Kabupaten Pasuruan. Dia 
berharap pemerintah daerah serius 
dalam mengatasi permasalahan ini.

“Kami sudah melakukan koor-
dinasi dengan pihak Dinas Peternakan 
dengan masuknya penyakit LSD ini. 
Nantinya jika terdapat ternak yang 
terjangkit penyakit LSD ini agar segera 
m e l a p o r k a n  k e  p i h a k  k e s w a n 
(kesehatan hewan),” ucap Habibi. 

Sementara itu, berdasarkan sata 
yang didapat dari Dinas Peternakan 
dan Kesehatan Hewan (Disnakeswan) 
Lamongan, hingga 28 Mei 2023 
tercatat ada 485 suspek LSD tersebar 
di 22 Kecamatan. Menurut Sekretaris 
Disnakeswan Lamongan, drh Rahendra, 
LSD yang menjangkiti ratusan ekor 
sapi itu sudah dideteksi dan 317 ekor 
di antara sudah sembuh. Sedangkan 
yang masih dalam perawatan untuk 
proses penyembuhan ada 151 ekor. " 
Yang mati sebanyak 6 ekor, " ungkap 
Rahendra dikutip dari tribunjatim.com, 
Senin (29/5/2023).

LSD pada sapi ini ditandai dengan 
kulit berbintik-bintik mirip benjolan 
yang menyerang sekujur tubuh 
bahkan mulai meluas. Penyakit ini 
diketahui sejak Maret 2023 lalu meski 
saat itu belum bisa dipastikan LSD 
karena proses  menunggu hasi l 
pemeriksaan.

Meski begitu pihaknya telah meng-
upayakan pencegahan penularan dan 
pengobatan pada sapi yang terjangkit 
penyakit kulit. "Karantina, penyem-
protan desinfektan, pengendalian 
vektornya, serta menjaga kebersihan 
kandang dan lingkungan sekitar," 
paparnya.

Disnakeswan juga telah melaku-
kan tindakan cepat. Petugas sudah 
mengambil sampel darah dan juga 
sampel kerokan dari benjolan atau 
bentol-bentol di badan sapi untuk 
memastikannya.

Dan diketahui hingga 28 Mei 
kemarin ada 485 ekor sapi masuk 
suspek LSD. " Dan Alhamdulillah 
berhasil disembuhkan 317 ekor. 
Sedang 151 ekor proses penyembuhan, " 
katanya.

Rahendra optimistis 151 sapi itu 
akan disembuhkan. Peternak juga 
diharapkan patuh mengikuti petunjuk 
petugas Disnakeswan, sementara 
paramedis dari Disnakeswan juga 
bergerak sesuai  SOP untuk pe-
nanganan sapi yang terserang LSD.

R a h e n d r a  m e n g i m b a u  p a r a 
peternak untuk tetap memperhatikan 
kebersihan kandang dan memisahkan 
sapi yang sakit dengan yang sehat 
untuk sementara.  Disnakeswan 
menerjunkan petugas secara intens 
untuk memantau dan melakukan 
ikhtiar mengobati sapi-sapi yang 
terserang penyakit.

S e m e n t a r a ,  t e r k a i t  d e n g a n 
persiapan Idul Adha, Disnakeswan 
sudah melakukan vaksinasi di 4 
kecamatan di antaranya di Kecamatan 
Mantup, Tikung, Paciran, dan Babat. 
Total ada 1.158 ekor sapi yang sudah 
divaksin untuk persiapan kurban.

Dikatakan, masyarakat tidak perlu 
cemas dan khawatir untuk kepen-
tingan hewan kurban. Disnakeswan 
sudah menetapkan SOP yang harus 
dikantongi oleh pengirim sapi yakni 
surat keterangan kesehatan hewan 
(SKKH).

Sedang penerbitan SKKH juga 

sangat ketat, yaitu di mana selama 
14 hari di kandang tidak ada gejala 
penyakit apa pun. "Kalau 14 hari 
di kandang zero penyakit, baru 
b i s a  m e n d a p a t ka n  S K K H ,  " 
tandasnya.

Peternak juga tidak akan 
berani mencampur antara sapi 
yang terjangkit penyakit dengan 
sapi yang sehat. "Kalau dicampur, 
resiko pada sapi yang sehat akan 
tertular. Dan yang sakit jelas tidak 
b i s a  d i j u a l  k a r e n a  t i d a k 
mengantongi SKKH.

Rahendra membeberkan, sapi 
yang terserang LSD sangat mudah 
dikenali. Yakni ada bentol-bentol 
dan kondisi sapi sangat kurus. 
"Kentara dan sangat mudah 
dikenali. Sapi-sapi yang terserang 
penyakit kulit berupa benjolan-
benjolan hampir di sekujur tubuh 
mengakibatkan luka dan kurus," 
jelasnya. 

Sementara itu, Kepala Dinas 
Peternakan (Kadisnak) Jatim 
Indyah Ariyani  mengatakan 
bahwa pihaknya terus melakukan 
vaksinasi LSD. Dia menyebutkan 
su da h a da  170 r ib u  va ksin 
diberikan pada sapi. “Ada 150 ribu 
di Jatim sudah kita distribusikan 
ke peternak sapi perah,” katanya.

“ Kemarin kita dapatkan lagi dari 
Jakarta 150 ribu dan Jatim dikasih 20 
r i b u  d a n  k i t a  d i s t r i b u s k a n  ke 
Kabupaten kota sekarnag jalan. 
Sehingga yang sudah ada 150 ribu 
ditambah 20 ribu jadi sudah 170 ribu. 
Dan sekarang ini nanti kita akan 
ambilkan lagi dari pemerintah pusat 
itu kemarin ada stok 500 ribu dan saya 
m i n t a  2 0 0  r i b u  u n t u k  J a t i m ,” 
sambungnya.

Lebih lanjut dia mengatakan 
bahwa target vaksinasi LSD ini paling 
tidak mencapai setengah dari populasi 
sapi di Jatim bisa terpenuhi hingga 
akhir tahun nanti.  Sebab untuk 
mendapatkan vaksinnya juga agak 
susah karena harus impor dari Afrika.

“LSD ini memang sudah hampir 
ada di 20 kabupaten, tapi sedikit 
sedikit. Kami sudah mencoba untuk 
mengedukasi dari peternak kita 
bahwa LSD ini penularannya melalui 
vector, ada lalat ada caplak, yang bisa 
terbang itu,” terangnya.

Sehingga, lanjut Indy, edukasi yang 
diberikan adalah terkait dengan 
kebersihan kandang. Dengan demi-
kian menjadi bersih. Kalau kandang 
banyak kotoran maka lalat bisa 
bertelur dan menetas, kemudian 
menularkan penyakit ke yang lain. 

Indy menyebutkan bahwa tingkat 
penularan LSD sama dengan PMK. 
Tinggal penanganan terapi terhadap 
sapi sapi. Saat ini obat dan peralatan 
juga sudah siap di Kabupaten Kota. 
“Yang mati belum ada laporan. Yang 
terlaporkan paling banyak di Jombang, 
karena biasanya itu yang banyak 
transit dari pasar muter-muter itu,” 
jelasnya. (lut/dya)
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SURABAYA – Menjelang Hari Raya Idul 
Adha, kasus penyebaran Lumpy Skin 
Disease (LSD) pada hewan ternak 
khususnya sapi mulai merebak di 
Jatim. Berdasarkan data dari Dinas 
Peternakan Jatim, LSD sudah menyebar 
di 20 kabupaten dan kota di  Jatim. 

Bahkan belakangan ini ditemukan 
ratusan sapi di Lamongan terindikasi 
LSD dan enam ekor mati. Sedangkan di 
Kabupaten Pasuruan diketahui 
puluhan ekor terserang LSD dan satu 
ekor sapi mati.

Kabid Kesehatan Hewan Dinas 
Peternakan Kabupaten Pasuruan, Nur 
Alfiyah membenarkan LSD mengata-
kan bahwa setidaknya ada 69 ekor sapi 
di Kabupaten Pasuruan terjangkit 
penyakit LSD. Dari jumlah tersebut, 
seekor sapi dinyatakan mati akibat 
penyakit kulit tersebut.

 “Iya, benar, per tanggal 23 Mei 
kemarin kami telah mendata dan 
menemukan beberapa hewan terkena 
penyakit. Total ada 69 ekor ternak 
yang terkena penyakit,” kata Fia, 
s a p a a n  a k ra b nya ,  d i ku t i p  d a r i 
beritajatim.com, Senin (29/5/2023).

Dari data yang diperoleh, jumlah 
hewan ternak terkena penyakit LSD 
terbanyak ada di Kecamatan Gempol. 
Di Kecamatan Gempol tercatat ada 20 
kasus hewan ternak yang terinfeksi 
penyakit LSD.

Lalu disusul dengan Kecamatan 
Sukorejo dengan total 17 kasus yang 
terdampak LSD. Kemudian 10 kasus di 
Kecamatan Beji  dan 4 kasus di 
Kecamatan Bangil, dengan satu di 
antaranya meninggal dunia.

Dikonfirmasi terpisah, Ketua 
Paguyuban Peternak, Habibi mengata-

Jelang Idul Adha, 
LSD Mulai Merebak di Jatim

Jelang	Hari	Raya	Idul	Adha,	kasus	penyebaran	Lumpy	Skin	Disease	(LSD)	pada	hewan	ternak	khususnya	sapi	mulai	merebak	di	Jatim.	
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PENYANYI pop Jawa yaitu Woro 
Widowati mengaku siap untuk 
menebarkan virus lagu-lagu dengan 
genre pop Jawa, kepada masyarakat 
penikmat musik Tanah Air, lewat 
gelaran Java Pop Festival. 

Java Pop Festival yang rencananya 

berlangsung di Stadion Madya Gelora 
Bung Karno (GBK) Jakarta, 8-9 Juli 
mendatang, digadang sebagai festival 
musik kekinian yang telah menjadi 
bagian dari gaya hidup anak muda, 
sekaligus menyambut antusiasme 
masyarakat terhadap musik pop Jawa.

“Saya sangat berterima kasih 
karena diikutsertakan dalam festival 
ini dan bisa menghibur warga Jakarta. 
Luar biasa sekali untuk kali pertama 
s aya  a k a n  m e nya ny i  d i  G B K .  
Kebanggaan buat saya pribadi. Saya 
akan siapkan penampilan terbaik 
untuk teman-teman yang nanti datang. 
Insya Allah,” kata Woro Widowati di 
Jakarta, Minggu petang.

Nama Woro Widowati melejit 
lewat beberapa lagu cover yang 
sempat viral pada tahun 2019.

Ia kemudian menjadi satu-
satunya artis pop Jawa yang 
wajahnya terpampang di 
Billboard Times Square New 
York sebagai salah satu 
bintang dalam rangkaian 
kampanye EQUAL milik 
Spotify.

Wo r o  d i k e t a h u i  
mengawali karir dengan 
membawakan cover 
lagu Jawa yang kian 
menjadi sorotan.

Suara penyanyi 
asal Magelang ini 
sangat khas karena 
sudah hobi ber-
nyanyi sejak kecil.

Mulai tahun 
2019 Woro sudah 
m e m p u n y a i  
channel youtube 
sendiri dan meng- 
unggah beberapa 
lagu yang telah 
dicover.

Semenjak i tu  ia  
menjadi salah satu penyanyi 
yang mendapatkan banyak 
pendengar.

P a d a  t a h u n  2 0 2 0  
youtuber ini juga sempat 
mengeluarkan single sendiri. 
Judul yang telah dirilis Woro 
mulai dari Ikhlas Ngenteni, 
Cukup, serta Sekuat Atiku.

Lagu tersebut tidak pernah gagal 

Hampir setiap tahun penyanyi 
tanah air tersebut selalu mengupload 
konten cover musik. Selain itu ia 
mempunyai album bertajuk Setinggi 
Bintang.

Pada 2022 penyanyi cantik itu 
membawakan cover lagu Mencintai 
dengan Ngeyel, Tibo Mburi, Cidro 3, 
serta Dimana Hatimu.

Bahkan Woro pernah masuk ke 
dalam nominasi AMI Award sebagai 
Karya Produksi Lagu Berbahasa 
Daerah Terbaik.

Nominasi ini menjadi salah satu 
hal yang membuat Woro semakin aktif 
dan semangat dalam menjalani karir. 
(ber-bagai sumber)

karena mempunyai instrument yang 
cocok di telinga fans.

Bahkan berkat single ini Woro 
berhasil membuat youtube miliknya 
semakin berkembang dan subscriber 
bertambah.

Sudah banyak lagu yang telah 
dicover oleh penyanyi papan atas 
tersebut. Bahkan Woro memiliki ciri 
khas dengan membawakan musik 
Jawa dan menggunakan cengkok suara 
yang merdu.

Tahun 2021 ia pernah mengcover 
Madiun Ngawi, Ojo Nangis, Kehadiran 
Cinta, hingga Widodari.

Semua lagu itu sempat viral karena 
penampilan yang sederhana dengan 
suara khas membuat penggemar 
kagum.

Tahun 2021 ia kembali merilis 
lagu yang berjudul Borobudur 
Saksi Ati dan Gusti Mboten 
Sare.

Semenjak aktif  
p a d a  c h a n n e l  
y o u t u b e ,  Wo r o  
s u d a h  b a n y a k  
mengunggah lagu.

Nama	: 
Woro Widowati
------------------------------------------------------------------------
Agama	:	
Islam
------------------------------------------------------------------------
Youtube	:	
WORO WIDOWATI OFFICIAL
------------------------------------------------------------------------
Tempat	Kelahiran	:	
Magelang
------------------------------------------------------------------------
Tanggal	Lahir	:
 2 Oktober 2002
------------------------------------------------------------------------
Instagram	: 
@worow0ro
------------------------------------------------------------------------
Profesi	:	
Penyanyi, Konten Kreator
------------------------------------------------------------------------
Asal	: 
Magelang, Jawa Tengah
------------------------------------------------------------------------
Status	:	
Belum Menikah
------------------------------------------------------------------------
Usia	:	
20 tahun
------------------------------------------------------------------------
Pendidikan	:	
SMAN 5 Magelang (Jurusan IPS), Universitas Tidar
------------------------------------------------------------------------
Zodiak	:	
Libra
------------------------------------------------------------------------
Kewarganegaraan	:	
Indonesia
------------------------------------------------------------------------
Single	:	
Cukup, Borobudur Saksi Ati, Sekuat Atiku, 
Ikhlas Ngenteni, Gusti Mboten Sare
------------------------------------------------------------------------
Hobi	:	
Menyanyi
------------------------------------------------------------------------
Pasangan	:	
Syam Doyok
------------------------------------------------------------------------
Album	:	
Setinggi Bintang
------------------------------------------------------------------------
Tahun	Aktif	:	
2019 sampai sekarang
------------------------------------------------------------------------
Cover	Lagu	:	
Mendung Tanpo Udan, Top Topan 
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mempelajari tujuan buku untuk 
menghubungkan kita, untuk memicu 
ide, untuk menginspirasi dan me-
nunjukkan kepada mereka bagaimana 
membaca dapat menjadi pengalaman 
yang bermakna, bukan hanya sekedar 
tugas (Ant) 

seorang anak, membantu meng-
evaluasi tanggapannya, dan kemudian 
mengulangi dorongan tersebut untuk 
membantu anak belajar darinya.  

Untuk anak yang lebih besar, 
proses serupa dapat berhasil, dan 
bahkan lebih fleksibel.

Kita dapat membaca dengan suara 
keras dengan anak-anak,  atau 
meminta mereka membaca dengan 
suara keras, lalu berhenti dan 
bertanya-tanya tentang apa yang 
mereka baca.

Dialog untuk memungkinkan anak 
bertanya-tanya

Mengomentari jalan cerita dari 
buku atau film dapat menambahkan 
pemikiran dan ide kita sendiri.  

Mengomentari cara pemutaran 
film membuat kita dapat merasakan 
bagaimana perasaan orang lain 
tentang plot tersebut. Dengan cara ini, 
kita dapat melihat membaca bukan 
hanya sebagai teks yang membutuh-
kan tanggapan.  

Ini adalah salah satu cara utama 
untuk memastikan bahwa membaca 
adalah pengalaman yang bermakna 
bagi mereka, bukan hanya untuk 
membangun keterampilan.

Kita dapat membantu mereka 

lebih baik Langkah selanjutnya, selalu 
dukung anak untuk membaca  
terutama jika mereka sejak awal tidak 
sering membaca.

Jika kita tidak mendukung mereka 
sejak awal untuk membaca, kita 
berisiko membuat mereka berpaling 
dari membaca sama sekali.

Tidak belajar membaca dengan 
baik berdampak seumur hidup pada 
semua bidang kehidupan, termasuk 
kesehatan fisik dan mental yang lebih 
buruk dan mengurangi umur panjang.  

Percakapan untuk perluas pikiran 
Selanjutnya, buat percakapan se-
derhana ketika anak sedang membaca 
buku.

Bantu anak-anak terlibat dalam 
dialog sehari-hari tentang ide dan 
karakter yang mereka temui dalam 
buku.  

Untuk melakukannya, kita dapat 
berhenti di tengah-tengah membaca 
dan mendorong mereka untuk 
mengajukan pertanyaan mereka 
sendiri, bukan sekadar menjawab 
pertanyaan kita.  

Dalam proses ini, orang dewasa 
mendorong seorang anak untuk 
berbicara tentang buku tersebut, 
memperluas apa yang dikatakan 

BUKU	merupakan jendela dunia untuk 
memperoleh informasi. Dalam mem-
baca buku perlu sebuah pemahaman 
terkait informasi yang dibaca agar 
pikiran dan keyakinan kita dipertegas.

Oleh karena itu, anak perlu 
diajarkan untuk memahami kata-kata 
di dalam buku agar mendapatkan 
informasi yang dapat memberi 
inspirasi serta pemberdayaan.

Beberapa cara yang orang tua bisa 
lakukan untuk menumbuhkan minat 
baca anak. Laman Psychology Today 
menuliskan salah satu cara untuk 
menumbuhkannya adalah dengan 
memberi pemahaman pada anak 
bahwa buku merupakan awal untuk 
memahami dunia.

Buku sebagai awalan Cara yang 
dilakukan bisa dengan mengajak anak 
memikirkan dan bercerita apa yang 
sebelumnya mereka ketahui dalam 
pengalaman sehari-hari dan meng-
hubungkannya ke dalam buku.

Dengan melakukan hal itu, anak 
bisa jadi termotivasi untuk membaca 
karena ingin mengetahui lebih jauh 
terkait pengalaman yang sebelumnya 
ia dapatkan dan dapat mengubah 
keterampilan membacanya secara 
dramatis.

Dukung anak untuk membaca 

HAL YANG BISA DILAKUKAN 
AGAR ANAK GEMAR BACA BUKU
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emotional intelligence, creative 
evaluation, intellectual curiosity,dan 
kemampuan memberikan prompt.

Amerika	Serikat
S e m e n t a ra  i t u  p e m e r i n t a h  

Amerika Serikat (AS) mengungkap 
langkah-langkah yang dilakukan 
untuk "melindungi" rakyatnya dari 
potensi bahayakecerdasan buatan 
(AI).

Salah satu langkah yang akan 
dilakukan pemerintah AS adalah 
menghadirkan kebi jakan yang 
membentuk bagaimana badan-badan 
f e d e r a l  m e n d a p a t k a n  d a n  
menggunakan sistem AI.

Langkah ini dapat secara signifikan 
memengaruhi pasar untuk produk AI 
dan mengontrol bagaimana orang 
Amerika berinteraksi dengan AI di 
situs web pemerintah,  di  pos 
pemeriksaan keamanan, dan di 
berbagai situasi lainnya.

Kemudian, pemerintah AS juga 
akan menyertakan penilaian baru 
terhadap sistem AI yang telah dirilis 
untuk memastikan sistem yang 
diluncurkan para perusahaan tersebut 
aman digunakan oleh publik.

Selain itu, National Science 
Foundation juga akan menggelontor-
kan dana sebesar US$140 juta atau 
sekitar Rp2,05 triliun untuk mem-
promosikan penelitian dan pe-
ngembangan AI.

Dana tersebut akan digunakan 
untuk menciptakan pusat-pusat 
penelitian yang berupaya menerapkan 
AI pada isu-isu seperti perubahan 
iklim, pertanian, dan kesehatan 
masyarakat.

Langkah pemerintah AS ini juga 
muncul di tengah meningkatnya ke-
khawatiran perangkat AI dirilis terlalu 
cepat dan dapat membahayakan 
manusia.

Sejumlah ahli termasuk mereka 
yang terlibat dalam pembuatan sistem 
semacam itu telah memperingatkan 
kegagalan dalam mengatur sistem 
tersebut dapat membahayakan 
keselamatan (CNN)

 
 

survei terhadap 31 ribu orang dari 
berbagai industri di 31 negara 
termasuk Indonesia yang diambil dari 
triliunan sinyal dari email, meeting, 
dan chat di Microsoft365; serta tren 
tenaga kerja di LinkedIn.

Microsoft menyebut "data me-
nunjukkan kecepatan kerja telah 
meningkat lebih cepat dari apa yang 
dapat diimbangi manusia" Microsoft 
menyebut hal itu sebagai utang digital 
(digital debt).

"Hutang digital (digital debt) 
membuat kita kehilangan inovasi.Kita 
semua memiliki digital debt: volume 
data, email, dan chat telah melampaui 
kemampuan kita untuk memproses 
semua hal tersebut. Setiap menit yang 
dihabiskan untuk mengelola digital 
debt ini adalah menit yang tidak 
dihabiskan untuk pekerjaan kreatif," 
tulis Microsoft.

Di Indonesia, menurut Microsoft, 
76 persen karyawan mengaku tidak 
memiliki cukup waktu dan tenaga 
untuk menyelesaikan pekerjaan 
mereka.

Jumlah itu 12 persen ebih tingi dari 
data global di angka 64 persen.

Karena itulah dibutuhkan inovasi 
yang antara lain melibatkan AI.

"AI  generasi  baru ini  akan 
memungkinkan kita untuk berfokus 
pada pekerjaan yang memerlukan 
k r e a t iv i t a s ,  s e h i n g g a  m a m p u  
melahirkan semakin banyak inovasi," 
ujar Lucky Gani, Direktur Marketing 
dan Operasional Microsoft Indonesia.

"Hal ini membawa optimisme dan 
peluang besar bagi setiap individu 
serta organisasi dalam mendefinisikan 
kembali cara kerja. Suatu cara kerja 
yang dapat meningkatkan produkti-
vitas, serta memberikan kita lebih 
banyak waktu untuk membangun 
kembali interaksi dan kedekatan 
dengan lingkungan di sekitar kita." 
katanya menambahkan.

Lebih lanjut, inovasi yang me-
libatkan AI itu menuntut karyawan 
memiliki keterampilan AI.

Paling tidak, ada lima yang harus 
dimiliki yakni analytical judgement, 

RISET Microsoft menyebut 48 persen 
karyawan di Indonesia khawatir 
ke c e rd a s a n  b u a t a n  ( A I )  a ka n  
menggantikan pekerjaan mereka. 
N a m u n  r i s e t  ya n g  s a m a  j u ga  
menunjukkan harapan terhadap AI.

Microsoft menyebut, ada aliansi 
baru antara AI dengan karyawan yakni 
"adanya harapan mendapat bantuan 
yang meringankan pekerjaan dan 
mengalahkan rasa takut akan ke-
hilangan pekerjaan."

Namun Microsoft mengatakan "di 
Indonesia, 48 persen karyawan 

mengatakan mereka khawatir AI akan 
menggantikan pekerjaan mereka.

Meskipun ada pula karyawan yang 
mengatakan bakal mendelegasikan 
sebanyak mungkin pekerjaan kepada 
AI guna mengurangi beban kerja.

"Sebanyak 4 dari 5 karyawan di 
Indonesia pun hendak menggunakan 
AI tidak hanya untuk pekerjaan 
administratif (84%), tetapi juga 
pekerjaan analitis (87%) dan aspek-
aspek kreatif dalam pekerjaan mereka 
(88%)" tulis Microsoft.

Dalam riset berjudul Work Trend 
Index 2023 ini, Microsoft melakukan 

48 PERSEN KARYAWAN DI 
INDONESIA KHAWATIRKAN AI



kelemahan.
Quercetin juga dapat melindungi 

seseorang dari dislipidemia dan 
penyakit kardiovaskuler seperti 
penyakit jantung.

"Sebutir apel sehari menjauhkan 
dari  kelemahan.  Temuan kami 
menunjukkan bahwa untuk setiap 
asupan 10 mg flavonol yang lebih 
t i n g g i  p e r  h a r i ,  ke m u n g k i n a n 
kelemahan berkurang hingga 20 
persen. Individu dapat dengan mudah 
mengkonsumsi 10 mg asupan flavonol 
per hari karena satu buah apel 
berukuran sedang mengandung 
sekitar 10 mg flavonol," kata para 
peneliti, seperti dilansir Medicaldialy.

Dikutip dari Harvard School of 
Public Health, Anda akan mendapat-
kan manfaat serta nutrisi dari mengon- 
sumsi buah apel utuh dan segar.

Apalagi, di dalamnya juga terdapat 
berbagai kandungan seperti vitamin, 
mineral, serta antioksidan.

Antioksidan dan anti-inflamasi 
dalam buah apel juga bermanfaat untuk 
menjaga dan meningkatkan massa 
tulang seiring bertambahnya usia.

Kandungan antioksidan di dalam 
buah apel juga ber-manfaat untuk 
me-lindungi paru-paru dari ke-
rusakan oksidatif sehingga 
menurunkan risiko asma.

Selain itu, kulit apel 
juga mengandung flavo-
noid yang dapat mem-
bantu mengatur sistem 
kekebalan tubuh dan 
kurangi peradangan.

D a p a t  d i k a t a k a n 
bahwa anti -oksidan 
serta antiinflamasi di 
dalam buah apel dapat 
membantu tubuh meng-
atur respons imun dan 
melindungi reaksi alergi 
s e p e r t i  s e r a n g a n  a s m a 
(berbagai sumber)

LISTSYLE
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PENELITIAN	 baru yang diterbitkan 
dalam American Journal of Clinical 
Nutrition telah menemukan bahwa 
mengonsumsi makanan kaya flavonol, 
yang terkandung dalam buah apel, 
akan membantu melawan kelemahan 
akibat penuaan.

Studi  sebelumnya telah me-
nunjukkan bahwa flavonol memiliki 
sifat anti-kanker, antioksidan, anti-
inflamasi dan antivirus. Sifat-sifat itu 
juga diketahui memiliki efek per-
lindungan terhadap gangguan neuro-
logis dan kardiologis. Selain buah apel, 
senyawa ini terdapat pula dalam sayuran 
berdaun, bawang,  dan buah beri.

Menurut penelitian itu, makan 
makanan nabati seperti apel dan beri 
hitam dapat menurunkan risiko 
kelemahan atau dikenal dengan 
sebutan Frailty.Frailty memengaruhi 
sekitar 10 persen orang di atas usia 65 
tahun. Sering merasa lelah, penurunan 
berat badan yang tidak disengaja, dan 
kehilangan kekuatan adalah tanda 
umum dari kelemahan.

Kondisi ini menyebabkan pe-
ningkatan risiko rawat inap, kecacatan, 
jatuh, patah tulang, dan kematian.

Para ahli percaya asupan kalori 
yang cukup dan nutrisi yang tepat 
dapat mencegah kelemahan. Mereka 
m e re ko m e n d a s i k a n  u n t u k  m e -
masukkan buah-buahan, sayuran, dan 
protein sehat ke dalam makanan 
sambil mengurangi tambahan gula, 
lemak jenuh, dan natrium.

Studi terbaru menunjukkan peran 
flavonol dalam mencegah kelemahan. 
Para peneliti menemukan bahwa 
dengan setiap asupan 10 mg flavonol, 
yang setara dengan makan satu buah 
apel setiap hari, ada pengurangan yang 
cukup besar dalam kemungkinan 
mengembangkan kelemahan.

Para peneliti mengamati bahwa 
quercetin, jenis flavonol yang ada 
dalam apel dan blackberry, berpotensi 
sangat efisien dalam mencegah 

KONSUMSI APEL SEHARI 
 DAPAT MENCEGAH KELEMAHAN

DI USIA LANJUT



Keran	Ekspor	...	(dari	hal	1)

PRESIDEN Joko Widodo (Jokowi) 
menerbitkan Peraturan Pemerintah 
(PP) Nomor 26 Tahun 2023 tentang 
Pengelolaan Hasil Sedimentasi di Laut. 
Dalam aturan tersebut, pemerintah 
memperbolehkan pasir laut untuk 
diekspor.Izin ini terbit setelah pada 
2003 atau 20 tahun lalu ekspor pasir 
laut dilarang. Ekspor pasir saat ini 
diatur dalam Perpres no 26 Tahun 
2023, Bab IV, pasal 9 nomor 2 huruf b, 
tentang pemanfaatan hasil sedimen-
tasi di laut berupa pasir laut.

"Ekspor sepanjang kebutuhan 
dalam negeri terpenuhi dan sesuai 
d e n g a n  k e t e n t u a n  p e r a t u r a n 
perundang-undangan," tulis di aturan 
pasal 9 nomor 2 huruf d, dikutip Senin 
(29/5/2023).

Dalam aturan tersebut ekspor 
pasir laut harus berdasarkan izin 
usaha dari Kementerian Perdagangan 
yang mengurus mengenai ekspor. 
"Pemanfaatan hasil sedimentasi di 
laut untuk ekspor sebagaimana 
dimaksud dalam Pasal 9 ayat (2) huruf 
d wajib mendapatkan perizinan ber-
usaha untuk menunjang kegiatan 
usaha di bidang ekspor dari menteri 
yang menyelenggarakan urusan pe-
merintahan di bidang perdagangan," 
tulis pasal 15 nomor 4.

Sebagai informasi, ekspor pasir 
laut sebelumnya telah dilarang oleh 
pemerintah sejak 2003. Indonesia 
sebelumnya melarang ekspor pasir 
laut melalui Surat Keputusan Bersama 
(SKB) antara Menteri Perindustrian 
dan Perdagangan, Menteri Kelautan 
dan Perikanan dan Menteri Negara 
Lingkungan Hidup Nomor 89/MPP/ 
Kep/2/2002, Nomor SKB.07/MEN/ 
2/2002, dan Nomor 01/MENLH/2/ 
2002 tentang Penghentian Sementara 
Ekspor Pasir Laut. 

Kemudian Departemen Per-
industrian dan Perdagangan meng-
atur penghentian ekspor pasir laut 
l e w a t  S u r a t  K e p u t u s a n  ( S K ) 
M e n p e r i n d a g  N o  1 1 7 / M P P / 
Kep/2/2003 tentang Penghentian 
Sementara Ekspor Pasir Laut. 

Dalam SK itu disebutkan alasan 
pelarangan ekspor untuk mencegah 
ke r u s a k a n  l i n g k u n g a n  b e r u p a 
tenggelamnya pulau-pulau kecil. 
Sebab saat itu sejumlah pulau kecil di 
sekitar daerah terluar dari batas 
wilayah Indonesia di Kepulauan Riau 
tenggelam akibat penambangan pasir. 

Alasan lainnya,  yaitu belum 
diselesaikannya batas wilayah laut 
antara Indonesia dan Singapura. 
Sementara proyek reklamasi di 
Singapura yang mendapatkan bahan 
bakunya dari pasir laut perairan Riau 
pun dikhawatirkan mempengaruhi 
batas wilayah antara kedua negara.

Beragam tokoh pun menolak izin 
ekspor tersebut, mulai dari Menteri 
Kelautan dan Perikanan periode 
2014-2019, Susi Pudjiastuti, Koor-
dinator Tim Ahli Sekretariat Nasional 
SDGs, Yanuar Nugroho, hingga eks Staf 
Khusus Presiden Susilo Bambang 
Yudhoyono (SBY), Heru Lelono.

Susi berharap agar Presiden 
Jokowi membatalkan izin ekspor pasir 
laut karena akan menimbulkan 
kerugian lingkungan yang lebih 
b e s a r." S e m o g a  k e p u t u s a n  i n i 

dibatalkan. Kerugian lingkungan akan 
jauh lebih besar. Climate change 
sudah terasakan dan berdampak. 
Jangan lah diperparah dengan pe-
nambangan pasir laut," kata Susi 
dikutip dari cuitan akun Twitternya, 
Senin (28/5).

Hal senada juga dikatakan eks staf 
khusus SBY, Heru Lelono, yang 
mengatakan kegiatan penambangan 
pasir laut dapat merusak ekosistem. 
"Saya masih ingat kasus penyedotan 
pasir laut. Selain pasti merusak 
ekosistem dasar laut, ternyata ada 
bahan lain selain pasir yang dicari," 
kata dia.

Koordinator Tim Ahli Sekretariat 
Nasional SDGs, Yanuar Nugroho, 
bahkan menduga di balik PP 26/2023 
tersebut ada pihak yang memiliki 
k e p e n t i n g a n  p r i b a d i ." C o n t o h 
tantangan terbesar evidence-based 
policy (kebijakan berbasis bukti), 
siapa pun yang meng-advice presiden 
membuat kebijakan ini, kalau tidak 
seriously i l l - informed (kurang 
informasi), ya punya kepentingan 
pribadi, atau keduanya," ujar Yanuar.

Demi		Kepentingan	Politik?
Direktur Eksekutif Daerah Walhi 

Riau, Boy Jerry Even Sembiring 
m e n i l a i  m e n g a t a k a n  a d a n y a 
kepentingan politik dalam kebijakan 
pembukaan ekspor pasir laut ini."Soal 
kepentingan pendanaan sejumlah 
kelompok usaha di Pemilu 2024, akan 
terjawab pada perizinan-perizinan 
yang akan aktif melakukan aktivitas 
ini," ujar Boy.

Jika belajar dari pengalaman 
Pemilu sebelumnya, Boy meng-
u n g k a p k a n  t e rd a p a t  l o n j a k a n 
kenaikan jumlah izin hutan dan kebun 
di tahun-tahun politik. Dan kali ini, ia 
menilai Jokowi telah memperlihatkan 
kebijakan serupa.

Khusus Riau,  menurut  Boy, 
keputusan Jokowi dalam membuka 
kembali ekspor pasir laut jelas 
bertentangan permintaan nelayan 
tradisional. Sebab, kebijakan itu akan 
mengganggu aktivitas mereka. 

Boy memberi contohnya kasus di 
Pulau Rupat. Pada April 2022, nelayan 
Pulau Rupat bersurat kepada Presiden 

Jokowi untuk minta penghentian dan 
pencabutan izin tambang. "Bukan 
menjawab permintaan nelayan, 
Jokowi malah menjawab permintaan 
pasar dan kelompok usaha," ucapnya.

Boy menilai kebijakan ini mem-
pertegas keberpihakan pemerintah 
pada kepentingan investasi. Sementara 
kepentingan rakyat dan ekosistem 
Tanah Air diabaikan. "Kebijakan yang 
dikeluarkan Jokowi bertentangan 
dengan komitmennya terhadap 
perlindungan ekosistem laut, wilayah 
pesisir, dan pulau kecil," ujar Boy.

Boy menuturkan kebijakan Jokowi 
ini akan semakin memper-parah 
ancaman terhadap keselamatan 
lingkungan. Ekspor pasir laut juga 
berpotensi berdampak buruk pada 
masyarakat yang berada di wilayah 
pesisir dan pulau kecil. 

Sementara dalam konteks per-
ubahan iklim, ia menilai penjualan 
pasir laut akan menambah ancaman 
kenaikan permukaan air laut. Aktivitas 
ekstraktif ini, ujar Boy,  juga akan 
memperparah ancaman abrasi dan 
intrusi air laut.

Kemudian, Walhi juga menyoroti 
s o a l  ke d a u l a t a n  n e ga ra  d a l a m 
kebijakan ini .  Boy menuturkan 
kebijakan Jokowi memperlihatkan 
betapa negara abai pada konteks batas 
negara yang akan berkurang apabila 
bibir pantai pulau terluar tergerus 
karena tambang pasir

Bantahan	Kementerian	
Kementerian Kelautan dan Per-

ikanan membantah soal pembukaan 
kembali ekspor pasir laut. Meskipun, 
Presiden Joko Widodo atau Jokowi 
telah menerbitkan Peraturan Peme-
rintah (PP) Nomor 26 Tahun 2023 
tentang Pengelolaan Hasil Sedimentasi 
di Laut.Beleid itu, di antaranya meng-
atur ihwal reklamasi, pembangunan 
infrastruktur dan prasarana oleh 
pelaku usaha, dan ekspor pasir laut. 

"PP ini bukan rezim penambangan, 
tapi pembersihan sedimentasi dengan 
kedepankan aspek ekologi," ujar Staf 
Khusus Bidang Komunikasi Publik 
K K P,  W a h y u  M u r y a d i  S e n i n 
(9/5/2023).

Dia berdalih keputusan ini di-

ke l u a rka n  p e m e r i n t a h  d e n ga n 
mempertimbangkan aspek ekologi 
untuk kesehatan laut. Kebijakan ini 
adalah upaya pemerintah bertanggung 
jawab dalam melindungi dan me-
lestarikan lingkungan laut. 

Wahyu pun mengklaim kebijakan 
tersebut sudah selaras dengan Pasal 
56 Undang-Undang Nomor 32 Tahun 
2O14 tentang Kelautan. Dia menutur-
kan sedimentasi adalah sebuah pe-
ristiwa oseanografi, yang setiap tahun 
terjadi secara alami."Jika tidak di-
ambil, akan menutupi terumbu karang 
dan alur laut dan juga dicolongin 
orang," ucap Wahyu. 

Sebaliknya jika diambil, ia menilai 
langkah ini akan memberi keuntungan 
untuk negara. Selain untuk bahan 
reklamasi di dalam negeri, pasir laut 
in i  juga  bisa  digunakan untuk 
memenuhi kebutuhan di luar negeri 
atau diekspor.

Selain itu, ketentuan ekspor ini 
akan dirumuskan oleh tim kajian yang 
terdiri dari KKP, Kementerian Energi 
dan Sumber Daya Mineral (ESDM), 
Kementerian Lingkungan Hidup dan 
Kehutanan (KLHK), serta Kementerian 
Pe rh u b u n ga n .  " J a d i  t i d a k  b i s a 
sembarangan."

Dia pun memastikan ekspor pasir 
laut bukan tujuan utama dalam 
penerbitan aturan ini. Pemanfaatan 
sedimentasi di laut, tuturnya, lebih 
menekankan pemenuhan kebutuhan 
dalam negeri seperti reklamasi, 
infrastruktur di laut, dan yang lainnya. 

Wahyu mengatakan kerusakan 
lingkungan yang terjadi akibat peng-
ambilan pasir laut di masa lampau 
yang tidak diatur. Ia menyebutkan 
pengerukan pasir laut pada 20 tahun 
lalu menggunakan alat tak ramah 
lingkungan.  "Sehingga melalui PP ini 
tata cara atau tata kelola pemanfaatan 
sedimentasi di laut dan alat yang 
ramah lingkungan itu diatur," kata dia.

K K P  p u n  m e nya t a k a n  a k a n 
m e m a s t i k a n  p a r a  p i h a k  y a n g 
melakukan ekspor pasir laut ini akan 
mengedepankan ekologi  untuk 
memelihara kesehatan laut. Karena 
itu, ia menekankan alat yang di-
gunakan harus ramah lingkungan. 
(wid,rls,tmp,kcm,ant/dya)
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5 NEGARA 
DENGAN 

GARIS PANTAI 
TERPANJANG 

DI DUNIA
(Dalam	KM)

Kanada Indonesia Norwegia Rusia

202.080

99.083

(1) Meningkatkan abrasi pesisir pantai dan erosi pantai. 

(2) Menurunkan kualitas lingkungan perairan laut dan pesisir 
pantai.Semakin meningkatnya pencemaran pantai. 

(3) Penurunan kualitas air laut yang menyebabkan semakin keruhnya air 
laut. 

(4) Rusaknya wilayah pemijahan ikan dan daerah asuhan. 

(5) Menimbulkan turbulensi yang menyebabkan peningkatan kadar padatan 
tersuspensi di dasar perairan laut. 

(6) Meningkatkan intensitas banjir air rob, terutama di pesisir daerah yang 
terdapat penambangan pasir laut.

(7) Merusak ekosistem terumbu karang dan fauna yang mendiami ekosistem 
tersebut. 

(8) Semakin tingginya energi gelombang atau ombak yang menerjang pesisir 
pantai atau laut. Hal ini dikarenakan dasar perairan yang sebelumnya 
terdapat kandungan pasir laut menjadi sangat curam dan dalam sehingga 
hempasan energi ombak yang menuju ke bibir pantai akan menjadi lebih 
tinggi karena berkurangnya peredaman oleh dasar perairan pantai. 

(9) Timbulnya konflik sosial antara masyarakat yang pro-lingkungan dan 
para penambang pasir laut.

DAMPAK NEGATIF DARI 
PENAMBANGAN PASIR LAUT

Filipina

58.133

37.653
36.289



now
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Polisi Ikut Turun Tangan Selidiki 
Rumor Pemilu 2024 Coblos Partai
JAKARTA -  Pe r nya t a a n  M a n t a n 
Wamenkumham Denny Indrayana 
soal bocoran putusan Mahkamah 
Konstitusi (MK) yang akan me-
mutuskan pemilu menjadi  pro-
porsional tertutup berbuntut panjang. 
Kini, polisi pun ikut turun tangan 
untuk menyelidikinya.

“Sesuai dengan apa yang disampai-
kan oleh Bapak Menkopolhukam supaya 
tidak terjadi polemik yang ber-
kepanjangan tentunya kalau memang 
dari situasi yang ada ini kemudian 
memungkinkan, sesuai dengan arahan 
beliau, untuk melakukan langkah-
langkah penyelidikan,” kata Kapolri 
Jenderal Listyo Sigit Prabowo dalam 
konferensi pers di The Westin Hotel, 
Jakarta Selatan (29/5/2023).

Sebelumnya Denny mengeklaim, ia 
telah mengetahui bahwa hakim MK 
akan memutuskan untuk mengem-
balikan sistem pemilu ke sistem 
proposional tetutup. Padahal me-
kanisme sidang ini dilakukan secara 
tertutup, sehingga kuat dugaan ada 
kebocoran informasi. Saat ini Listyo 
mengarahkan untuk melakukan 
proses penyelidikan awal terlebih 
dahulu.“Tentunya kalau kemudian ada 
peristiwa pidana dalamnya tentunya 
kita akan mengambil langkah lebih 
lanjut,” tutur Listyo.

Sementara, Menko Polhukam 
Mahfud Md mengatakan MK juga 
sudah mengambil tindakan.Mahfud 
berharap kasus ini tidak membuat 
situasi panas.

"MK sendiri sudah mengambil 
t i n d a k a n  k e  d a l a m  y a n g  t a d i 
diberitahu kepada saya. 'Pak kami 
akan cari siapa orang dalam yang 
berbicara seperti itu ke Pak Denny'. 
Sementara keluar dia akan meminta 
Denny akan mengklarifikasi melalui 
hukum, itu diskusi tadi tapi mudah-
mudahan tidak sampai panas lah," kata 
Mahfud kepada wartawan di Kompleks 
Istana Kepresidenan, Jakarta Pusat, 
Senin (29/5/2023).

Mahfud mengatakan klaim Denny 
Indrayana soal rumor putusan MK itu 
juga sudah ditanyakan kepada Kapolri 
Jenderal Listyo Sigit Prabowo. Kapolri 
disebut akan mempelajari terlebih 
dahulu jika ada laporan masuk ke 
Polri.

"Pas tadi saya bersama dengan Pak 
Sigit, Pak Kapolri dan Pak Panglima, di 
Hotel Westin itu memang ditanyakan 
Pak itu orang mau lapor soal itu, 
kebocoran rahasia gimana pak? Pak 
Kapolri melihat, kita pelajari lebih 
dulu kalau ada laporan seperti apa," 
ujar Mahfud.

Mahfud mengatakan MK belum 
menyampaikan putusan terkait sistem 
Pemilu. Menurut Mahfud, MK baru 
akan menerima kesimpulan dari pihak 
yang berperkara."Memang anu sih 
memenuhi syarat untuk direspons 
oleh polisi karena termasuk pem-
bocoran rahasia, tidak boleh dibuka ke 
publik apalagi MK-nya sendiri belum 
rapat, kok informasinya sudah 6 
banding 3? MK itu saya sudah tanya 

tadi baru akan menerima kesimpulan 
dari masing-masing berperkara baru 
besok tgl 31 sesudah itu dijadwalkan 
sidang untuk mengambil kesimpulan," 
beber Mahfud.

"Sehingga kalau dikatakan ada info 
A1, info A1 biasanya kalau dalam ilmu 
in te l i j en  b ia sa nya  ya n g  p a l in g 
terpercaya. Kalau info A1 tuh dari 
siapa dan sebagainya itu MK-nya 
sendiri kredibilitasnya rusak kalau ada 
orang dalam bercerita sesuatu apalagi 
tidak benar, yang benar saja tidak 
boleh diceritakan," sambung Mahfud.

Denny	Menjadawab	dari	Australia
Di sisi lain, Denny Indrayana 

memberi penjelasan langsung dari 
Melbourne, Australia."Saya sedang di 
Portalington, Melbourne, Australia. 
Sekarang dingin, angin, dan waktunya 
bagus untuk memancing," kata Denny 
Indrayana, Senin (29/5/2023).

Denny lalu membahas terkait 
cuitannya yang beberapa hari ini 
ramai direspons oleh berbagai pihak, 
termasuk Presiden ke-6 RI Susilo 
Bambang Yudhoyono (SBY) dan 
Menko Polhukam Mahfud Md. Dia pun 
memberi penjelasan atas cuitannya 
itu."Saya mengamati perkembangan 
berita di Tanah Air, setelah kemarin 
saya mentweet ada informasi bahwa 
MK akan memutuskan terkait sistem 
pemilu menjadi proporsional tertutup 
kembali. Dan informasi itu direspons 
oleh berbagai kalangan, termasuk 
Presiden ke-6 RI Bapak Susilo Bambang 
Yudhoyono. Saya juga melihat tweet 
yang dilepaskan oleh Menkopolhukam 
P r o f  M u h a m m a d  M a h f u d  M d ," 
ucapnya.

D e n ny  m e n e g a s k a n  d i r i nya 
sengaja melepas rumor itu agar 
keputusan MK ini menjadi perhatian 
publik. Dia juga menyebut itu sebagai 
bentuk transparansi, advokasi, dan 
p e n gawa l a n  te r h a d a p  p u t u s a n 
MK."Setelah saya timbang-timbang 
informasi bahwa MK akan kembalikan 
sistem pemilu legislatif menjadi 
proporsional tertutup lagi, harus 
diketahui publik, ini bentuk trans-
parasnsi, ini bentuk adovokasi piublik, 
p e n gawa l a n  te r h a d p a  p u t u s a n 

Mahkamah Konstitusi," jelasnya.
Selain itu, Denny juga mengungkap 

keadilan di Tanah Air tidak akan 
terwujud jika persoalan tidak menjadi 
viral. Dia menyebut MK juga akan 
melanggar prinsip dasar open legal 
policy jika pada akhirnya nanti 
memutuskan pemilu digelar dengan 
sistem tertutup.

"Saya, kita, paham sekarang di 
Tanah Air, jika tidak menjadi perhatian 
publik, maka keadilan sulit untuk 
hadir, no viral no justice, maka kita 
perlu melakukan langkah-langkah 
pengawalan dengan mengungkapkan 
ini ke sosial media. Karena apa? 
Karena jika MK memutuskan untuk 
kembali ke sistem proporsional 
terutup, itu artinya MK melanggar 
prinsip dasar open legal policy. Soal 
pemilihan sistem pemilu proporsional 
tertutup atau terbuka itu adalah 
kewenangan pembuat UU, Presiden, 
DPR, dan DPD, bukan MK," jelasnya.

"Jika MK kembali memutuskan 
sistem proporsional tertutup, maka ini 
akan mengganggu proses legislatif 
yang sudah berjalan, sekarang para 
bacaleg sudah daftarkan daftar calon 
sementara, maka jika di tengah jalan 
ini diubah, maka akan mengganggu 
parpol karena harus menyusun ulang, 
dan tidak menutup kemungkinan para 
caleg mundur karena mereka tidak 
ada di nomor jadi, nomor jenggot yang 
mengakar ke atas, bukan nomor di 
bawah di akar rumput," lanjutnya.

Atas dasar itu lah, Denny menilai 
perlu adanya langkah-langkah advo-
kasi, pencegahan, dan preemptif atas 
putusan MK. Dia mengaku khawatir 
MK dijadikan alat pemenangan Pemilu 
2024. "Karena saya khawatir Mahkamah 
Konstitusi punya kecenderungan 
sekarang dijadikan alat untuk strategi 
pemenangan pemilu," imbuhnya.

Lebih jauh, Denny juga mengkait-
kan sistem pemilu dengan keputusan 
MK yang memberikan tambahan 
jabatan 1 tahun kepada pimpinan KPK. 
Dia menyebut MK saat ini berpotensi 
diganggu oleh kepentingan politik.

" P u t u s a n  2 5  M e i  k e m a r i n , 
m e m b e r i  p e l a j a ra n  ke t i k a  M K 
memberikan gratifikasi jabatan 1 
tahun kepada pimpinan KPK yang 

bermasalah secara etika, tidak ada 
dasar hukum yang kokoh di sana. Pada 
saat dikatakan supaya independensi 
KPK makin kuat supaya tidak dipilih 
Presiden dan DPR yang sama, Jokowi 
dan DPR, maka sebenarnya diundur ke 
Pemilu 2024 sekalipun, di bulan Juni, 
yang bentuk pansel adalah Presiden 
Jokowi, yang akan melakukan fit and 
p ro p e r  t e s t  j u g a  D P R  p e r i o d e 
sekarang," tegasnya.

"Maka langkah yang tidak ada 
yuridis konstitusional itu menunjuk-
kan ada kepentingan-kepentingan 
politik yang menginfiltrasi kepada MK. 
Karena itu kita harus membantu 
menyelamatkan MK dengan meng-
ingatkan jangan masuk ke wilayah 
sistem pemilu yang merupakan open 
legal policy yang merupakan ke-
wenangan Presiden, DPR dan DPD 
dalam proses legislasi parlemen," 
tutur dia. (wid,rls, dtc,ist/dya)

Kapolri	Jenderal	Pol	Listyo	Sigit	Prabowo	(tengah)	menjawab	pertanyaan	wartawan	bersama	
Menteri	Koordinator	Politik,	Hukum,	dan	Keamanan	Mahfud	MD	(kanan),	dan	Panglima	TNI	Laksamana	TNI	

Yudo	Margono	(kiri)	selepas	rapat	koordinasi	nasional	pengamanan	Pemilu	2024	di	Jakarta,	
Senin	(29/5/2023).	(ant)

Prof. Dr. Anwar Usman,
 (Diusulkan MA)

Prof. Dr. Saldi Isra,
(Diusulkan Presiden)

Prof. Dr. Arief Hidayat,
(Diusulkan DPR)

Dr. Wahiduddin Adams
 (Diusulkan DPR)

Dr. Suhartoyo,
(Diusulkan MA)

Dr. Manahan M. P. Sitompul,
(Diusulkan MA)

Prof. Dr. Enny Nurbaningsih,
 (Diusulkan Presiden)

Dr. Daniel Yusmic 
Pancastaki Foekh,
(Diusulkan Presiden)

Prof. Dr. M. Guntur Hamzah
(Diusulkan DPR)
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